
Not another condo, please 
Residents in Section 14, Petaling Jaya, are concerned that a Aha plot of land in Section 
51A near the Asia Jaya LRT station could be a site for a high-rise project. >2&3 

By SHEILA SRI PRIYA 
sheilasripriya@thestar.com.my 

RESIDENTS living in Section 14, 
Petaling Jaya are concerned that a 
plot of land near their neighbour-
hood will see a high-rise condo-
minium development in the near 
future. 

The land located in Section 51A, 
close to the Asia Jaya LRT station, is 
currently used as a public carpark 
and estimated to be close to 4ha. 

Some old-time residents said the 
land used to be a pond in the late 
1970s and wondered if the land 
belonged to the state. 

Some of the residents shared 
with StarMetro a 47-year-old map 
of Petaling Jaya, which indicated it 
was.a pond in the past. 

Old-time Section 14 resident M. 
Charles said for any development 
at this particular lot, great consid-
eration must be given to the traffic 
impact and well-being of existing 
residents living close by. 

"I remember this land as a pond 
but I think it was covered and 
turned into a carpark. 

"There is just one road connect-
ing to this land, which is through 
Jalan Utara. 

"The main road leading to this 
land is usually congested during 
the morning and evening rush 
hours," he said, adding that the 
bottleneck could be seen originat-
ing from Federal Highway. 

He also said the residents saw a 
business report about a future 
high-rise development set to take 
place on the land and they did not 
want this to worsen the traffic con-
gestion, especially at the junction 
of Jalan 51A/223 and Jalan Utara. 

Charles added that the residents 
were worried the developer or 
council would extend the road 
frojn the proposed development 
site to across Sungai Penchala, join-
ing either Jalan 51A/223, which 
runs from the junction with Jalan 
S1A/222 (Jalan PP Narayanan) to 
the T-junction with Jalan 14/15 and 
Jalan 14/29, or Jalan 14/15. 

If Jalan 51A/223 changes from a 
cul-de-sac to a through road, it will 
be used as a short cut by road 
users to get to Jalan 14/15 and Jalan 
14/29 from Jalan Utara. 

Residents fear 
another high-rise 
Section 14 PJ folk want land close to Asia Jaya LRT station 
to be used for development that benefits community 

The circled portion Under the Petaling Jaya Local Plan 1 is gazetted as commercial land. Residents from neighbouring 
areas such as Section 14 are worried there will be development at the land in Section 51 A. 

This would increase the volume 
of traffic passing through Section 
14. 

Charles said right now, a lot of 
the traffic from Jalan PP 
Narayanan used that part of Jalan 
51A/223 to get to Jalan 14/29, and 
road users from Jalan Semangat 
used Jalan 14/15 to get to Jalan 
14/29. 

During the evening peak period, 
traffic congestion was caused by 
cars on Jalan 14/29 turning onto 
Jalan 14/37 and residents fear any 
additional traffic load in the neigh-
bourhood would worsen conges-

tion. 
Meanwhile, Section 14 (Jalan 

14/1 to 14/15) Residents Association 
vice-chairman Peter Foo said he 
lives in Millennium Square and 
hoped any development taking 
place on the land close to his con-
dominium would benefit the locals. 

"With developments taking 
place, the government's coffers will 
grow through collection of assess-
ment rates. 

"However, please consider the 
existing residents' plight on issues 
related to traffic," he added. 

If the land belonged to the state 

or its subsidiaries, he suggested 
building a government clinic or 
hospital there. 

"Petaling Jaya does not have a 
government hospital and this could 
be an opportunity. 

'This location is close to the 
Asiajaya LRT station and the mid-
dle and lower income groups could 
use the train to get here," he said. 

He added the new development 
could also be rented out at cheaper 
rates to businesses such as car 
workshops. 

"The government should think 
of developments on prime land 
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STARMETRO, TUESDAY 18 DECEMBER 2018 

The plot of land on the left with the carpark (Lot 2002 and Lot 2003) has been given to Kumpulan Darul Ehsan Bhd (KDEB). The Petaling Jaya City Council 
says there were no proposal plans for development of this land in Section 51A sent to the council. 
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A Petaling Jaya map printed in 1971, indicating that this plot of land was a pond in the past. 

Section 14 residents are concerned the bottleneck from Federal Highway into Jalan Utara will worsen if new 
development takes place here as this is the only route leading to the plot of land. 

that could provide a better living 
environment for long-time resi-
dents who have contributed to the 
city," said Foo. 

Meanwhile, Section 14 Pro-tem 
Committee vice-president Sheikh 
M. Kadir said the residents in his 
neighbourhood hoped the Petaling 
Jaya City Council (MBPJ) would 
hold a town hall meeting to 
inform them of any large-scale 
development plans. 

He said town hall meetings 
were always welcomed as com-
pared to meetings with individu-
als because the neighbours would 
be able to share their concerns as 
one voice. 

Sheikh Kadir said he attended 
the recent Petaling Jaya Local Plan 
2 second amendment meeting and 
asked if there would be high-den-
sity development at this particular 
plot. 

"I was told there were no devel-
opment proposals for that particu-
lar piece of land sent to the coun-
cil during the meeting. 

"However, I am worried if a 
high-density development were to 
take place, landed properties 
would be affected. 

"We do not want any high-den-
sity development here and we ask 
for transparency in the deci-
sion-making process so that we 
can share our input as long-time 
residents," he said. 

He added that in a news report, 
state Housing and Urban Living 
Committee chairman Haniza 

( p This space can be 
used as a park, car-
park for LRT users or 
hospital cum geriatric 
needs facility. 
M. Maniam 

Talha said parts of Petaling Jaya 
would be undergoing redevelop-
ment. 

"We just want to know where 
these developments will be taking 
place. We hope the matured areas 
will have developments that will 
complement the existing commu-
nities," said Sheikh Kadir. 

He added that in recent times, 
with the change in government, 
there were more town hall meet-
ings taking place in Kuala Lumpur 
and residents hoped for the same 
in Petaling Jaya. 

Another concerned resident, M. 
Maniam, said the existing traffic 
congestion was caused by devel-
opment in Section 13, poor road 
design as well as maintenance. 

"The matter is further exacer-
bated by usage of the 14/15,14/29, 
14/37,14/49 and 14/48 roads into 
Jalan 222 to avoid the one-way-
loop. 

"If there is new development at 
this Section 51A, it cannot use the 
existing infrastructure since the 

land was originally government 
land, the state should not be 
allowed to monetise the land for 
commercial housing needs. 

"This space can be used as a 
park, carpark for LRT users or 
hospital cum geriatric needs facili-
ty," he said. 

Councillor Derek Fernandez 
said to his knowledge, there were 
no proposals sent to the council to 
develop the land. 

"The land is presently zoned as 
commercial. 

"If there is a development pro-
posal, the council will place a 
notice board at the site and the 
residents can share their views. 

"However, the council will cer-
tainly ask the developer to con-
duct and submit their traffic 
impact studies when they propose 
a development," he said. 

MBPJ, in a statement, said there 
was no proposal to develop the 
land at the moment. 

The land, which is on Lot 2002 
and Lot 2003, was alloted to 
Kumpulan Darul Ehsan Berhad 
(KDEB) for business purposes on 
April 8, 2008. 

KDEB is a subsidiary of the 
Selangor government. The total 
land size for Lot 2002 and 2003 is 
3.9ha. 

It also said at the moment, the 
land is used as a paid parking 
area. 

Under the Petaling Jaya Local 
Plan 1, it is gazetted as commer-
cial land. 
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Providing children with 
learning disabilities new 
skills through farming 

Siew Chin and Beautiful Gate Foundation Puchong Centre members working 
together with MPSJ at the community farming initiative. — Photos: RAJA 
FAISAL HISHAI\I/The Star 

By PRIYA MENON 
priya@thestar.com.my 

THE need to provide new skills for 
those with learning disabilities has 
led Puchong Beautiful Gate to start 
a community farming initiative. 

Beautiful Gate Foundation exec-
utive superintendent Elaine Sia 
said they received a request from 
two families to help teach their 
children a new set of skills. 

"We realised that farming is the 
best way to do this. Children with 
learning disabilities need a sustain-
able way of living and teaching 
them how to grow their own food is 
a basic life skill," added Elaine. 

She said the children could then 
harvest their own crops and learn 
how to prepare meals with them 
through the foundation's cooking 
class. 

Elaine said parents worry about 
their children with learning disabil-
ities as they get older. 

"At some point, the children will 
finish the money that their parents 
leave behind for them. 

"We do not want them to end up 
begging so it is best to teach them 
basic life skills," she added. 

Elaine said this during the soft 
launch of the community farm 
located across the road from the 
Beautiful Gate centre in Taman 
Peiindustrian Puchong. 

Launching the ceremony was 
Kinrara assemblyman Ng Sze Han. 

Ng said community farming had 
become popular with urbanites. 

"One of die most common 
requests I receive is to cultivate 
urban farms on empty plots of 
land. 

'It is not necessary to have a big 
empty space to grow your own 

food, you can have vertical gardens 
or even grow them in pots," he said. 

Growing your own food, he 
added, was a great way for urban-
ites to reconnect with the food sup-
ply chain. 

Ng said the 0.14ha plot of farm 
land belongs to the Subang Jaya 
Municipal Council (MPSJ). 

It had been left idle and was 
overgrown with bushes. 

He said he was happy that the 
land could be used by Mends with 
learning disabilities. 

Also present at the event was The 
Beautiful Gate Foundation's execu-
tive director and co-founder 
Reverend Sia Siew Chin. 

She said this was the first collabo-
ration between the disabled com-
munity and MPSJ. 

"Local councils usually work 
with residents associations but this 
is the first time they have assisted 
the disabled community," she 
added. 

The farm, added Siew Chin, 
would be open to everyone and 
those living around the area were 
welcome to participate. 

Both Elaine and Siew Chin said 
they were more than happy to wel-
come those in need, including sin-
gle parents and the underprivi-
leged. 

For now, they are estimating 
some 20 students with learning dis-
abilities would begin the daily class-
es at the farm. 

Classes will be run by the founda-
tion's own green-fingered commit-
tee members. 

Their first crop will be chillies 
and later, the foundation planned 
to build a greenhouse. They will 
soon make it wheelchair accessible 
as well. 

^'•j'S'iPwfe. 

Children with learning disabilities and their parents learning how to grow 
their own crops. 
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Solution in sight for traffic nightmare in Mahkota Cheras 
Hee said the situation was par-

ticularly bad during the peak 
morning and evening rush hour. 

"We can imagine how depressed 
motorists are here as each and 
every day, about two hours is wast-
ed on the road. 

"Apart from that, we will be 
building a flyover to connect the 
intersection to the main road in 
both directions in five years' time 
at a cost of RM40mil which will be 
borne by the developer, Magna 
Bay Sdn Bhd. 

"There is a positive correlation 
between traffic flow and residen-
tial property values," Hee said at a 
press conference at the site. 

Also present was JV Nava C&S 
Engineering Consultants engineer 

Jeyend Ran who said works would 
involve the realignment of drains 
and relocation of street light and 
traffic light poles. 

"Work will be carried out in 
stages and there will be sufficient 
signs to warn motorists. When a 
lane closure is necessary, it will 
only be carried out dining off-peak 
hours." 

Resident Yakesh Varnagam, 23, 
said he was relieved that some-
thing is finally being done. 

"Although my workplace is locat-
ed only 5km away, it takes about 
90 minutes to get there." 

Also present were Balakong 
assemblyman Wong Siew Ki and 
MPKj councillors Lim King Eng, 
Khoo Kim Han and So Lian Kiong. 

(From left) Lim, Hee, Wong, Khoo and So listening to the traffic management 
plan presented by Jeyend (right). 

By CHENG M U N Y I P 
metro@thestar.com.my 

KAJANG Municipal Council (MPKj) 
has come up with a traffic manage-
ment plan to resolve congestion on 
Persiaran Mahkota Cheras 1 and 
Lebuh Utama Tun Hussein Onn. 

Selangor Environment, Green 
Technology and Consumer Affairs 
Committee chairman Hee Loy Sian 
said the intersection and the main 
road under the Cheras-Kajang 
Expressway would be widened 
from two to three lanes in both 
directions. 

The project which commenced 
on Nov 20 and is expected to be 
completed by May 2, will cost an 
estimated RM1.2mil. 
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Penduduk mahu naik taraf jalan disegerakan
PELABUHAN KLANG – Be-
rita jalan Kampung Telok 
Gong dekat sini bakal dinaik 
taraf ternyata menggembira-
kan penduduk.

Sebelum ini mereka ter-
paksa menghadapi kesesa-
kan setiap hari tetapi penan-
tian itu bakal berakhir.

Ali Chomel, 49, ketika di-
temui teruja dengan pengu-
muman berkenaan yang di-
sifatkan sebagai perkara yang 
paling dinantikan selama ini.

Ali mendakwa beberapa 
tahun penduduk ‘terseksa’ 
dengan keadaan kesesakan 
jalan raya dan berharap pe-
rancangan itu dapat direali-

sasikan secepat mungkin.
“Ini berita paling meng-

gembirakan. Tapi janganlah 
harapan kosong. Jalan ini 
memang perlu dinaiktaraf 
bagi mengurangkan masa-
lah,” katanya.

Menurutnya, jalan di 
Kampung Telok Gong itu ma-
sih sempit dan sering berlaku 
kemalangan di kawasan ber-
kenaan.

Katanya, keadaannya 
juga berlubang kerana men-
jadi laluan kenderaan.

Hamzah Mohd Shahar, 
36, pula berharap cadangan 
berkenaan mejadi kenyataan 
demi kepentingan penduduk.

ALI HAMZAH

“Tak ada apa lagi yang 
kami nak. Harapnya pemba-
ikan jalan ini benar-benar 
dapat dijelmakan demi ke-

pentingan pengguna, teruta-
ma penduduk,” katanya.

Dia yang menetap di 
kampung berkenaan sejak 

kecil berkata, sudah banyak 
kali cadangan menaik taraf 
jalan berkenaan dimaklum-
kan, namun sehingga kini ti-
ada sebarang perubahan.

“Saya benar-benar berha-
rap ia dapat direalisasikan 
seperti apa yang dikhabarkan 
dalam akhbar,” katanya.

Bagi pekerja swasta yang 
ingin dikenali sebagai Zizi, 
jalan itu sepatutnya sudah 
lama dinaik taraf kerana me-
reka berdepan kesesakan 
teruk setiap hari sejak lima 
tahun lalu.

“Ini satu-satunya laluan 
keluar masuk kenderaan ke 
kampung ini,” katanya.

Sinar Harian semalam 
melaporkan, kerajaan negeri 
meluluskan dana RM10 juta 
bagi menaik taraf jalan dari 
persimpangan Glenmarie 
Cove hingga persimpangan 
Jalan Ikan Tenggiri, di Kam-
pung Telok Gong.

Adun Pelabuhan Klang, 
Azmizam Zaman Huri berka-
ta, peruntukan itu diluluskan 
ketika sesi pembentangan 
Belanjawan Selangor 2019, 
baru-baru ini.

Katanya, keputusan kera-
jaan memperuntukkan kos 
itu membantu mengurang-
kan kesesakan lalu lintas ter-
utama pada waktu puncak.
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Perlu penyelesaian jangka panjang
KAJANG -  Masalah kesesa-
kan trafik di Jalan Persiaran 
Mahkota Cheras 1 dijangka 
selesai sementara  selepas 
syarikat pemaju perumahan 
melaksanakan kerja menaik 
taraf persimpangan lampu 
isyarat di kawasan tersebut.

Adun Kajang, Hee Loy 
Sian berkata, kos projek 
RM1.2 juta akan ditanggung 
oleh pemaju tersebut. 

Menurutnya, projek itu 
sudah dilaksanakan pada 
November lalu dan dijangka 
siap Mei tahun depan. 

"Saya dimaklumkan lalu-
an sedia ada akan dinaik taraf 
kepada dua dan tiga lorong 
bagi persimpangan berkena-
an. Ini merupakan peran-
cangan jangka pendek kerana 
dikatakan mampu menyele-
saikan kesesakan lalu lintas 
bagi tempoh lima tahun sa-
haja,” katanya.

Menurutnya, masalah 
berkenaan memerlukan pe-
nyelesaian jangka panjang 
melalui pembinaan  persim-
pangan bertingkat.

“Untuk jangka panjang, 
kita mewajibkan pembinaan 
persimpangan bertingkat 
menghala ke Kuala Lumpur,” 
katanya pada sidang media 
selepas melawat tapak di per-

simpangan tersebut, sema-
lam.

Beliau berkata, pemaju 
berkenaan juga perlu men-
dapatkan Kelulusan Meran-
cang Majlis Perbandaran 
Kajang (MPKj) bagi memba-
ngunkan projek hartanah. 

“Selain dikenakan syarat 
dalam perkongsian membina 
persimpangan bertingkat di 
persimpangan Lebuh Raya 
Grand Saga, ada pemaju ber-
setuju dan memenuhi syarat 
MPKj bagi pembinaan projek 
berkenaan.

Beliau yang juga Exco 
Alam Sekitar, Teknologi Hi-
jau, Hal Ehawal Pengguna, 
Sains, Teknologi dan Inovasi 
berkata, perkara itu boleh di-
realisasikan kerana syarikat 
pemaju sedar hartanah yang 
ditawarkan sukar dijual jika 
isu kesesakan lalu lintas di 
persimpangan Grand Saga 
tidak diatasi.

“Saya difahamkan peng-
guna jalan raya berhadapan  
kesesakan lalu lintas di kawa-
san ini sejak 10 tahun lalu,” 
katanya.

Loy Sian bersama Adun Balakong Wong Siew Ki sedang melihat 
peta laluan naik taraf jalan.
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Komited lonjak nama Selangor Synergies
SELANGOR The Regional 
Power House yang akan di-
perkenalkan pada 2019 bakal 
melonjakkan lagi nama 'Se-
langor Synergies' kepada 
umum.

Ketua Pegawai Eksekutif 
Pemerbadanan Menteri Be-
sar (MBI) Selangor, Raja 
Shahreen Raja Othman ber-
kata, MBI bakal menjemput 
pemain industri, komuniti 
perniagaan selain kerajaan 
negeri untuk terus membin-
cangkan kaedah terbaik me-
laksanakan agenda Smart 
Selangor menjelang 2025.

Menurutnya, program itu 
adalah lanjutan daripada ke-
lima-lima siri 'Selangor Sy-
nergies' yang mendapat res-
pon positif semua pihak.

"Bagi saya, ini adalah pro-
gram yang baik di mana dapat 
merapatkan hubungan kera-
jaan negeri bersama pemain 
industri dan komuniti pernia-
gaan.

Raja Shahreen pada program forum berkenaan.

"Kita berjaya mendengar 
kelu han atau cadangan pihak 
swasta yang mahukan kerja-
sama dengan kerajaan,” ka-
tanya ketika ditemui pada 
Forum ‘Selangor Synergies’ 
di Saujana Hotel, baru-baru 
ini.

Raja Shahreen berkata, 
forum bertajuk ‘Connecting 
The Dots’ itu mendapat per-

hatian apabila ia membin-
cangkan mengenai cadangan 
mewujudkan 'Smart Digital 
Infrastructure', 'Internet of 
things' dan 'Smart Transport'.

Katanya, pelbagai isu di-
bincangkan antaranya kerja-
sama semua agensi dalam 
mencari cadangan dan pe-
nyelesaian masalah secara 
bersama.
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(吉隆坡17日讯）学 

校、河流、道路、空 

地、公共设施等保留 

地，及政府旧办公楼， 

没有获得妥善监督和管 

理，以致遭霸占、野草 

丛生，有的保留地更沧 

为非法垃圾场，焚烧垃 

圾问题更不断发生。 

除了各政府保留地没有 

获得妥善管理及长期遭人 

霸占，雪州多区一些旧建筑 

物，在各政府单位搬迁后空 

置多年，不只是杂草丛生， 

也变成危楼。 

掌管雪州基本建设及公共 

设施、农基工业和现代化农 

业事务的行政议员依兹汉哈 

欣曰前也在雪州议会中点出 

政府土地或政府保留地遭人 

霸占或侵占问题相当严重， 

尤其是河流保留地，也引发 

提升河流和清理工程无法进 

行或拖延的局面出现。 

据各区州议员、县市议员 

接受《中国报》记者访问 

时，列出各区面对情况，但 

各区情况皆有不同，大部分 

都是属于政府保留地，没有 

获得妥善照顾，桁生许多问 

题。 

舊建築物變危樓 

在蒲种一些学校保留地、 

巴生河流旁保留地因没有获 

得妥善管理，沦为非法垃圾 

场，甚至有人露天焚烧。 

万津、新古毛一带，主要 

是涉及一些政府部门、各相 

关部门的旧办公或者 

用途的建筑物，在相 

搬离后，留下旧建頌 

多年未处理，不只是 

草丛生之处，更变成 
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多次反映沒受理 
•梳邦再也市议员叶国荣 

#金銮州选区内，一 

1zt些政府保留地没有 

获得妥善管理，如学校 

保留地、国能保留地、 
英达丽水等，尤其是学 
校保留地，没有获得 

良好的照顾而野草丛 

生，同时更有人将垃圾 
丟到保留地，甚至燃烧垃 

圾。 
在国阵政府还是掌权中央政府时期，我 

们也曾多次向教育部反映，包括学校斜坡 

处的树木也必须清理等，但却没有受到理 
-^o 

k著希盟执政中央政府后，希望地方政 

府和中央政府的各部门能有更好的沟通。 

曾接到有关学校旁斜坡处树木和野草没 

有清理问题，但因该土地是属于学校范 

围，并不是在地方政府的权限，地方政府 

也不能进入清理。 
由于在金銮镇的一条路段和吉隆坡是属 

边界，希望能加强与吉隆坡市政局间沟 

通，确保道路、沟渠等问题能获得更完善 
的处理。 

沒監督河流保留地 
•史里肯邦安州议员欧阳捍华 

置參 

'V' 

：轉C 5*! 

Wi 

‘史里肯邦安州选 

-区内，主要是国 

能位于高压电下方的 

保留地，以及河流保 

留地等，被人霸占使 

用。 
-前，在一些高压电 

下有出现设立神庙、花 

/
圃等问题，至于河边 

则是被霸占作为维修 

和停泊重型拖格罗厘、 

种菜、设立小型建筑物、货 

仓、养鸡等。 

国能的高压电下方的保留地也应要获 
得良好的管理和照顾，避免一些非法建 
筑物设立。 

我们也非常关注河流保留地被霸占或 

侵占的问题，但因水利局在过去执法不 

严，也没有监督各河流保留地，形成当 

要展开提升和进清河工作时，却面对种 

种的阻碍。 

各單位執法不嚴 
•万挠区州议员蔡伟杰 

在 
万挽区一带，目前比较严重 

.的是河流保留地被霸占或侵e 

占的问题，有非法建筑物，而且 

有部分已建立了30、40年之久。 

早前当万挠B27公路在进行提升计划 

时，及要提升河流工程时，也曾面对非法建筑 

物的问题，但在非法建筑物都拆除之后，工程 

才能顺利进行。 

各相关单位包括工程局、水利局等，若是没 

有使用到关保留地或者是没有进行工程，通常 
都不会去“动” 一些已霸占数十年的保留地的 

非法建筑物，但对于一些新的非法建筑物或霸 

占占者则会采取行动，包括一些空地（kawasan 

lapang )、国能高压电下方的保留地也是有面 

对被霸占的情况。 

我认为上述情况的发生，最主要是因为各单 
位执法不严，也放任一些霸占的情况持续发 
生，尤其是当时间一久，霸占者就会当成一切 

者是理所1当然。 

^希望各单&能加强监督其保留地的问题，除 

了针对旧有已霸占数十年的案例寻求解决方 

案，也必须要确保新的霸占事件不会再发生。 

空建築物沒保養 
•新古毛区州议员李继香 

#新古毛州选区一带，主要的是 

政府部门或各单位的旧建筑 
物，在相关单位移出后，建筑物一直 

空置著，也没获得保养。 
目前，在这一带被空置的建筑物计 

有邮政局旧办公室（叻思）、旧警察 

局（乌鲁音南马）、旧消拯局、政府 
部门旧宿舍等。 

同时，随著叻思华小搬迁后，原有 

的学校也面对要如何处理的问题，包 

括有关校地等。 

一些旧有的政 

府建筑物，有关 

土地在过去都是只 

注明政府土地，但并 

没有列明是什么政府保留地，以致当 

相关建筑物被空置之后，也面对旧建 

筑物或土地处理的问题。 
希望各有关部门能妥善的处理各空 

置的旧建筑物问题，尤其是目前有一 

些建筑物因太过陈旧，变成了危楼， 

但其土地也应要获得善用。 

舊土地局丟空 
7^1：我的选区没有面对政府 

保留地没有被良好管 
理问题，主要是有一座土地 

局的旧办公建筑物已丢空很 

久，没有获得妥善的处理。 

我在最近的常月会议中， 

提出有关课题，该课题也将 

会被带入雪州行政会议之中 

•万津区州议员刘永山 

再做出讨论。 
希望一些政府部门的旧建 

物，即使在相关政府部门移 

出和搬往新建筑物之后，也 

必须要确保旧建筑物也获得 
照顾，尤其是让旧建筑物获 
得善用。 

t一些政府土地 

除了遭人丟弃垃 

圾，更公开焚 

烧，最终要出动 

消拯员灭火。 

—位于金銮镇的一段 

联邦排污服务局的土 

地，没有妥善管理， 

而被当成非法垃圾 

场。 
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政府保留地淪為垃圾場 

•文接C1 應加強監督執法 
各州议员也促请各政府部门， 

加强监督其土地，避免保留地被 

霸占的情况继续发生。 

他们说，目前被霸占比较严重 

的应是道路和河流保留地，其他 

则是国能高压电下的保留地、空 

地保留地遭人霸占，或学校保留 

地被当成丢垃圾之处，变成非法 

垃圾场。 
他们指出，因水利局和工程局 

并没有执法权，唯有通过土地局 

展开执法工作，但因长期未有监 

督和执法不严，导致一些霸占者 

是长期性的霸占，介于10多年至 

数十年之久。 
“当局除°了必须处理旧有的问 

题，也应加强监督和执法工作， 

避免同样的问题继续 
重演。“ 

1 崎 iHPH 鞭 

•瓜拉冷岳土地局旧办公楼在土地局移出后，目前已空置。 
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SUMMARIES
Mmi
millOT郭貞黎麗(吉隆坡17日讯）学校、河流、道路、空地、公共设施等保留地，及政府旧办公楼，没有获得妥善监督和
管理，以致遭霸占、野草丛生，有的保留地更沧为非法垃圾场，焚烧垃圾问题更不断发生。除了各政府保留地没有获得妥
善管理及长期遭人霸占，雪州多区一些旧建筑物，在各政府单位搬迁后空置多年，不只是杂草丛生，也变成危楼。掌管雪
州基本建设及公共设施、农基工业和现代化农业事务的行政议员依兹汉哈
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SPLASH收購截止日延至2月28日 
(吉隆坡K日讯）金务大（G A M U D A，5 3 9 8 ,主要板建筑）与雪 

州水供管理公司达成共识，将延长雪州水务公司（简称 S P L A S H )  

收购截止日，从今年12月27日延长至明年2月28曰。 

金务大向马证交所报备，为了让雪州水供管理公司能够履行股 

份买卖协议中的先决条件，旗下SPLASH控股已与该公司达成共 

识。 

雪州水供管理是在今年8月3日献议以2 5亿5 0 0 0万令吉全面收购 

SPLASH的5000万普通股，以及3亿5000万可赎回无担保债券股。 
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SUMMARIES
SPLASH收購截止日延至2月28日
(吉隆坡K日讯）金务大（GAMUDA，5398,主要板建筑）与雪州水供管理公司达成共识，将延长雪州水务公司（简称S P
L A S H
)收购截止日，从今年12月27日延长至明年2月28曰。金务大向马证交所报备，为了让雪州水供管理公司能够履行股份买
卖协议中的先决条件，旗下SPLASH控股已与该公司达成共识。雪州水供管理是在今年8月3日献议以2 5亿5 0 0
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•左苏 
许2仁 
来起强 
贤为及 
丨王刘 
左诗佳 
丨棋达 
巡、。 
视丘 
路钦 
•瀚 
交、 
通林 
情金 
况瑛 

皇冠城主要出口道路 
^ 為.糖 

(加影1 7日 

讯）长短期方 

案，解决皇冠城 

(Bandar Mahkota 

Cheras )主要出 

口道路交通阻塞问题。 

加影市议会已拟定2方案，解决皇冠城主 

要出口道路交通阻塞问题，短期方案是扩 

建出口，长期方案则是兴建高架天桥。 

皇冠城主要出口道路兴建高架天桥计划 

终有眉目，已有发展商同意出资4000万令 

吉兴建，但居民仍需等5年。 

皇冠城主要道路出口车道交通阻塞问题 

困扰当地居民超过10年，虽然过去蕉赖加 

影大道公司和加影市议会多次调整路口红 

绿灯时间及规划路口交通，但仍无法解决 

繁忙时段交通阻塞情况。 

擴建出口 

建高架橋 

公正党加影州议员许来贤今日透露，市 

议会目前有两项分别为短期及长期的解决 

方案，来解决路口交通阻塞问题。 

料明年5月竣工 

“短期方案是提升路口车道，把现有1条 

车道加宽至两条、及把现有两条车道加宽 
至3条，以应付未来5年交通流量。” 

他说，提升工程耗资120万令吉，由当地 

发展商负责出资，工程从U月20日起已动 

工，预许明年5月2日竣工 

他今日巡视该路口提升工程，聆听承包 

商汇报工程后向记者说，_长期解决交通方 

案，则是兴建一座高架天桥，从皇冠城直 

接驶出大道往吉隆坡方向。 

他透露，皇冠城里面已有两、三个发展 

商同意斥资4000万令吉，兴建这座高架天 

桥。 
“我们规定发展商未来在皇冠城的发 

展，必须兴建高架天桥，以疏缓交通。” 

他指出，有关高架天桥的规划准证申请 

目前在进行中，预许需时2至3年，而兴建 

高架天桥则预计必须5年时间。 

行动党无拉港州议员王诗棋、加影市议 

员林金瑛、苏仁强、丘钦瀚及刘佳达等， 

也陪同巡视工程。 

问 
皇题 
冠困 
城扰 
主居 
要民 
道超 
路过 
交10 
通年 
阻。 

塞 

::•廣. 

士曰据承包商汇报，皇冠城路口提升工程 
包括在天桥底增多一条车道，让车 

辆可更快转入蕉赖加影大道，往吉隆坡方 

向。 

工程也会加宽路口左右两边车道，从皇 

•路口道路提升工程已在进行中。 

•承包商代表现场汇报道路提升工程情况， 

左2起为林金瑛、许来贤及王诗棋。 

天橋底増多1車道 
冠城驶出吉隆坡以及从吉隆坡进入皇冠城 

的车道，也会从两条车道增加至3条车道。 

此外，从敦胡先翁镇往吉隆坡的车道也 

会加宽，让车辆无需卡在红绿灯处，可直 

接往吉隆坡。 

预计路口这项提升工程，可应付未来5年 

的交通流量。 
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SUMMARIES
•左苏 许2仁来起强贤为及丨王刘左诗佳丨棋达巡、。视丘路钦•瀚交、通林情金况瑛皇冠城主要出口道路^為.糖(加影1
7日讯）长短期方案，解决皇冠城(Bandar
MahkotaCheras)主要出口道路交通阻塞问题。加影市议会已拟定2方案，解决皇冠城主要出口道路交通阻塞问题，短期方
案是扩建出口，长期方案则是兴建高架天桥。皇冠城主要出口道路兴建高架天桥计划终有眉目，已有发展商同意出资400
0万令吉兴
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斯迈沙比里说， 

目前巫统和伊斯 
兰党的关系，是“合 
作”，而非“结盟” 

他说，“合作”和 

“结盟”是有分别， 

两党只是在课题上合 

作。 
。“我们在国会里都 

是反对党，针对一些 

课题，如有相同的立 

场就合作，包括反 
《消除一切形式种族 

歧视国际公约》。” 

依斯迈沙比里说， 

截至目前，两党都没 

开会说要结盟。 

“所以说我们结 

盟，还言之过早。” 

退黨者應先辭議員職 
斯迈沙比里认为，退党的议员如果有尊严，应该 

先辞职，悬空议员职，才选择进入其它党。 

他说，莫哈末法西亚的退党是毫无预警，甚至在事 

前向对方查询，对方也否认。 

“当初他们在国阵旗帜下胜选，不应就这样带著国 

会议员的身分退党，无论如何，我们交由总部处理， 

采取民事诉讼，追讨损失。” 

依斯迈沙比里说，退党跳槽的领袖并没有动揺巫统 

的地位，比如资深的日里区国会议员兼区部主席拿督 

斯里慕斯达法退党，也没有引发其他基层退党。 

“主席退党，就由署理顶上，没有影响。” 

无论如何，他认为政府应该关注政治跳槽问题，因 

为没理由以前他们反对跳槽，现在却接受？ ” 

“再说，希盟里也有领袖是反跳槽的。” 

询及是否有人招揽他跳槽，依斯迈沙比里说没有， 

打趣说可能是因为他全国副主席的身分太高了。 

另外，询及阿末扎希涉嫌在党选涉嫌贿选，他说如 

果要调查，则所有人都要被调查。 

雪聯委禽謹麵職 
聲明沒提阿末扎希 

(莎阿南I7日讯）巫统雪州联委会生席 

拿督斯里依斯迈沙比里强调将继续效忠巫 

统，在雪州扮演好反对党的角色，但只字 

未提支持党圣席拿督斯里阿末扎希。 

依斯迈沙比里今午联同雪州联委会三机 

构，还有雪州反对党领袖、区部i席召开 

记者会，发表了4项声明。 

第一，对沙白安南国会议员拿督莫哈末 

法西亚的退党感到遗憾，抨击对方不该在 

以国阵旗帜胜选后，背弃选民的委托。 

黨員發言不代表黨立場 

第二，雪州4名州议员将继续与巫统同 

在，不会跳槽。 

第三，雪州巫统领袖继续留在巫统，效 

忠巫统。 

第四，雪州巫统将 

继续扮演好反对党的 

角色，以便在来届大 

选重夺雪州政权。 

然而，依斯迈沙比 

里并未在记者会上提 

起阿末扎希，直到记 

者询问，他说适逢假期许多领袖出国，待 

大家回来后再开会讨论。 

询及雪州巫统大港区部主席拿督斯里嘉 
马尤诺斯日前促请阿末扎希“退下“或者 

“休息” 一事，依斯迈沙比里首先打趣叫 

记者问回嘉马。 

随后，他说每个党员有自己的发言权， 

并不代表党的立场。 

“我们尊重不同的意见，但所有决定是 

必须开会才作准。” 

出席记者会的包括雪州联委会署理主席 

拿督末纳查里、秘书拿督约汉、雪州双溪 

侨华区州议员兼反对党领袖里占、双溪班 

让区州议员因然、沙白区部主席拿督阿都 

拉曼苔基里等人。 

巫
伊
是
合
作
非r

結
盟」

 

占
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SUMMARIES
斯迈沙比里说，
目前巫统和伊斯兰党的关系，是“合作”，而非“结盟”他说，“合作”和“结盟”是有分别，两党只是在课题上合作。。“我们在国
会里都是反对党，针对一些课题，如有相同的立场就合作，包括反《消除一切形式种族歧视国际公约》。”依斯迈沙比里
说，截至目前，两党都没开会说要结盟。“所以说我们结盟，还言之过早。”退黨者應先辭議員職斯迈沙比里认为，退党的
议员如果有尊严，应该先辞职，悬空议员职，才选择进入
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雪水供公司收購雪河日 

從本月27日延至2019年2月 
(吉隆坡17日讯）雪兰 

莪州水务管理公司（AIR 
SELANG0R )和金务大联营 

公司雪河公司（SPLASH ) 
双方同意，将延长雪州水供 

公司收购雪河公司的日期， 

即从本月27日延至2019年2 

月28日o 

金务大联营公司今日向大 

马交易所提交文件声称，此 

举是为了使雪州水供公司能 

履行股份购买协议中的先 

决条件，以收购雪河公司 

100% 的股份。（TKM) 
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SUMMARIES
雪水供公司收購雪河日
從本月27日延至2019年2月(吉隆坡17日讯）雪兰莪州水务管理公司（AIRSELANG0R)和金务大联营公司雪河公司（SPL
ASH
)双方同意，将延长雪州水供公司收购雪河公司的日期，即从本月27日延至2019年2月28日o金务大联营公司今日向大马交
易所提交文件声称，此举是为了使雪州水供公司能履行股份购买协议中的先决条件，以收购雪河公司100%的股份。（TK
M)
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修車索額外費用引衝突 

2人看不過眼幫忙被砍傷 
(雪邦17日讯）一名巫裔车主将车 

子送去修车厂维修，并且谈妥价钱，结 

果车主去取车时，修车厂东主却又以连 

累他星期天工作为由，再向车主索取额 

外的200令吉费用，令车主大为不满， 

结果双方发生冲突，进而引发小骚乱， 

导致2名看不过服上前帮忙的附近居民 

被砍伤。 

这起案件于昨日下午5时30分，发生 

在蒲种布特拉柏兰岭花园一间修车厂。 

针对此事，雪邦警区主任阿兹强调这是 

修车厂东主与车主之间的误会所致，没 

有涉及种族因素。 

尽管如此，警方也在此案件中，已逮 

捕包括修车厂东主的2名锡克裔男子， 

以进一步协助调查。 

阿兹说，警方调查显示，这名乘坐国 

产Alza休旅车车主是于上周五（14日） 

将车送修。 

他指出，当时修车厂东主声称修车费 

是300令吉左右，不料隔天车主致电询 

问修车进展时，东主却称因有其他零件 

需要更换，于是要多收400令吉。 

他说，车主答应上述价钱后，没有想 

到他于昨天（周日）上门取车时，东主 

竟以车主连累他星期天也工作而要额外 

收取200令吉，令车主大为不满而发生 

争执。 

阿兹说，双方因此起冲突，路过旳附 

近居民路见状后，也愤而不平，上前帮 

忙时，导致其中2人在混乱中受伤。 

他透露，2名伤者其中一人被灭火器 

喷中而呼吸困难，另一人则被刀砍伤， 

不过两人的伤势不严重，到医院接受治 

疗后获准出院。 

他指出，这2名伤者已报案；虽然这 

起事件中2名嫌犯有说出一些种族言论 

引起另一方不满，但是他再次强调，这 

并非一起种族主义事件。 

针对有人指责警方行事缓慢，无法及 

时制止骚乱事件，阿兹回应说，警方接 

获投报后，包括他在内已有近50名警 

察到现场维持秩序，警方也采取了相应 

的行动，包括逮捕2名嫌犯助查。. 

“警方当时是要维持社会秩序为先， 

所以在处理上更为谨慎，以免被有心人 

传开，引起很严重的社会矛盾。” 

阿兹也促请公众不要在网络上散播不 

实消息，也不要轻易相信网络上的假消 

息。（TSI ) 

• 一名男子被致伤后，坐在地上等 

待救援。 

民指修車廠臭名遠播 

这 
起小骚扰被附近的闭路电视拍 

下后，今早开始在网上广传。 

不过，根据一名网民留言，修车厂东 

主的恶行早已臭名远播，尽管民众曾 

因对方的行径向警方和雪邦市议会投 

报，却徒劳无功。 

这名网民称，这名修车厂东主除了 

不合理收取修车费用之外，也向车主 

不合理收取停车费，甚至霸占露天停 

车位。 

此外，也有网民留言，事发时除了 

有人亮刀之外，也使用灭火器喷雾， 

过程中也有数辆轿车损坏。（TSI) 
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SUMMARIES
修車索額外費用引衝突
2人看不過眼幫忙被砍傷(雪邦17日讯）一名巫裔车主将车子送去修车厂维修，并且谈妥价钱，结果车主去取车时，修车厂
东主却又以连累他星期天工作为由，再向车主索取额外的200令吉费用，令车主大为不满，结果双方发生冲突，进而引发
小骚乱，导致2名看不过服上前帮忙的附近居民被砍伤。这起案件于昨日下午5时30分，发生在蒲种布特拉柏兰岭花园一
间修车厂。针对此事，雪邦警区主任阿兹强调这是修车厂
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舒解塞车应付交通流量 

皇麗減要鍵天•麵 
(加影17日讯）蕉赖皇冠城主要通道付未来5年的交通流量。 

路口加宽工程已在11月开始，为时5 上述路口也将兴建天桥从皇冠城 

个月，加宽马路工程完成后，足以应 直通隆市方向。 

周一上午10时许，皇冠城主要通道出现车龙 

州行政议员兼加影州 

议员许来贤说，皇冠 

M ••二 ̂  

皇冠城主要通道路口将分为短期和长期的改善方案 

城主要通道路口将分为短期和 

长期改善计划。 

他说，首5年的改善计划包括加宽车 

道，即把原有1条车道加宽至2条，2条 

车道加宽至3条，以纾缓交通灯瓶颈处的 

交通流量；短期改善计划已在11月20日 

开始，改善工程至明年5月2日，耗资 

120万令吉的费用由发展商承担。 

足以应付未来5 说 “上述工程完成后 

年的交通流量需求。” 

他今R联同无拉港州议员王诗棋，加 

影市议会官员、咨询单位、承包商和加影 

市议员林金瑛、刘佳达、丘钦瀚及苏仁强 

等到施工地点后， 

召开记者会这么 

天桥建费发展商负责 

皇冠城主要通道路口的加宽工程已在11月开始 

皇冠城主要通道路口加宽工程已开始，为时5个月 

达、许来贤、王诗棋、林金瑛及苏仁强。 

左起为工程师杰彦特兰、刘佳 

许来贤提到，未来皇冠城地区将继续 

进行新房屋发展计划，为符合当地发展需 

求，在该路口将兴建天桥。天桥兴建费约 

4000万令吉，同样由发展商负责。 

他说，加影市议会巳附带条件，即未 

来欲在皇冠城地区进行大型发展计划的发 

展商，必须负起兴建天桥的费用《该发展 

商巳向市议会提呈策划蓝图申请，策划蓝 

图申请和批准耗时两三年，估计天桥兴建 

是在另~•个5年。 

他说，皇冠城主要通道路口的交通堵 

塞问题从2008年开始，曾接获民众投诉 

称在该路口塞上整句钟。10年前，当地居 

民为争取开放该路口，曾在该处示威， 

“该路口早年隶属蕉赖加影大道管辖 

范围，2016年才移交给加影市议会。” 

王诗棋说，蕉赖敦胡申翁镇大路直驶 

至皇冠城主要通道和左转往蕉赖加影大道 

方向的路段，将从原有的2条加宽至3 

条。 

“R后，从敦胡申翁镇左转往大道方 

向的车辆，无需再塞在路口处。” 
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SUMMARIES
舒解塞车应付交通流量
皇麗減要鍵天•麵(加影17日讯）蕉赖皇冠城主要通道付未来5年的交通流量。路口加宽工程已在11月开始，为时5
上述路口也将兴建天桥从皇冠城个月，加宽马路工程完成后，足以应
直通隆市方向。周一上午10时许，皇冠城主要通道出现车龙州行政议员兼加影州议员许来贤说，皇冠M••二
^皇冠城主要通道路口将分为短期和长期的改善方案城主要通道路口将分为短期和长期改善计划。他说，首5年的改善计
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雪巫统：目前只效忠党 

“挺扎希须开会议决” 
(莎阿南17日讯）雪兰莪州巫 

统表达持续效忠巫统的立场， 

然而是否支持该党主席拿督斯 

里阿末扎希博士，则需通过州 

委会议决议后再公布。 

雪州巫统主席拿督斯里依 

斯迈沙比里今R召开记者会， 

对外公布雪州巫统及臂膀对该 

党不离不弃，由始至终抱持忠 

诚态度。 

当媒体询及是否意味也效 

忠该党主席时，他却强调他们 

只对巫统效忠。 

尚未开会讨论 

他指对于该党主席的支持 

立场，雪州巫统需召开州理事 

会议讨论，达成一致协议后， 

才能对外表明立场：“由于E! 

前是年末假期，理事纷纷放 

假、出国朝圣等，为此，（我 

们）至今尚未开会讨论此事。” 

他说，未来有否必要开 

会，胥视当时情况决足，毕竟 

无法预测K：假后会有何变化。 

询及阿末扎希被指在7月 

份党选中涉及贿选事件，依斯 

迈沙比里指一切待反贪污委员 

会调查。他也不点名指出，人 

民公正党党选中，也有报道指 

竞选署理主席职的两大巨头涉 

嫌不当之举，他认为当局也有 

拿督阿都拉曼表明，希望巫统 

可由道德清内者领导，111希望 

涉案或被提控的领袖能暂时下 

台或请假，丨丨：位予有能力者带 

领该党发展。 

他提及，不清楚为何沙白 

安南国会议员拿督莫哈末法两 

亚突然宣布退党，但事发后， 

巫统沙白安南区部持续稳住阵 

营，没出现退党现象。 

支持反跳槽法令 

询及国会若提呈反跳槽法 

令，依斯迈沙比里表明会支持 

该法令通过，W为如今跳槽巳 

成普遍现象，完全违背对政党 

的效忠及选民的委托， 

他指在另一阵营里，也有 

很多人反对收容跳槽者，这是 

他们过去强调的立场：“若大 

家持续接受跳槽者，将鼓励有 

关歪风持续发酵。” 

必要开档调查， 

出席者包括雪州反对党领 

袖兼巫统双溪侨华州议员利 

占、双溪班让州议员拿督英 

然、雪州署理主席末纳沙里、 

秘书拿督佐汉、沙白安南区部 

主席拿督阿都拉曼等， 

贾马可自由发 
针对巫统大港区部主席拿 

督斯里贾马尤诺斯公开要求扎 

希下台，依斯迈沙比里指巫统 

抱持开明态度，任何党员都有 

发表意见的自由。 

“他们有肖由发言权，我 

们不会阻止，但这仅代表个人 

立场，雪州巫统是以团体为出 

发点。” 

较后，沙白安南区部主席 

雪州巫统表达持续效忠巫统的立场，惟不提是否支持该党主席。左起为利占、末纳沙里、依斯迈沙 

比里、佐汉等。 
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SUMMARIES
 雪巫统：目前只效忠党
“挺扎希须开会议决”(莎阿南17日讯）雪兰莪州巫统表达持续效忠巫统的立场，然而是否支持该党主席拿督斯里阿末扎希博
士，则需通过州委会议决议后再公布。雪州巫统主席拿督斯里依斯迈沙比里今R召开记者会，对外公布雪州巫统及臂膀对
该党不离不弃，由始至终抱持忠诚态度。当媒体询及是否意味也效忠该党主席时，他却强调他们只对巫统效忠。尚未开会
讨论他指对于该党主席的支持立场，雪州巫统需召开州理事
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续工作了8个小时至下午5时，成 

功制作5000粒汤丸，900粒寿桃及 

900粒红鸡蛋。 

主办单位也送礼及派发红包 

给300名长者及残障人士，同时也 

移交捐款给4家慈善中心！ 

受惠慈善机构，包括仁爱之 

家孤儿院、马来西亚大爱残障收 

留社、友善残障福利中心及 P0BP 

Day Spring Selangor° 

筹委会主席孔志明致词时 

说，感谢热心商家的支持与赞助 

及出席，义工团紧密合作，无私 

的付出，使本届冬至施赠敬老慈 

善晚宴更成功举行，充满意义。 

出席晚宴宾包括雪州行政议 

员阿都拉昔、莎阿南广东会馆拿 

督萧楚钗、巴生大埔同乡会署理 

主席杨丽珠、广肇会馆主席拿督 

曹健培等。 

巴生17日讯|巴生福利慈善 

协会主席陈清杰表示，外地工作 

的游子们过时过节应该回家陪伴 

父母，给父母过一个温馨节曰。 

他说，年轻人勿忘了家里 

的父母，因为父母们都非常期待 

孩子回家吃饭相聚，尤其冬至节 

曰。「冬至大过年，在外地的 

人都要回家过冬，毕竟南方民间 

认为每年冬至是全家人团聚的节 

日，且这一天也要祭拜祖先。」 

陈清杰周曰出席「第十九 

届冬至施赠敬老慈善晚宴」致词 

时，这么呼吁。他指出，现在的 

年轻人不注重冬至的传统文化， 

原因是不大了解冬至的意义。他 

希望趁这个慈善晚宴，能令下一 

代多点了解华人节曰的缘由。 

他也感谢义工团，从早上9 

时，在总务叶苇治的带领下，连 

巴生福利慈善协会呼吁游子 

这个冬至回家陪父母过节 

J 

雪州行政议员阿都拉昔（中），派发红包给长者。左起为梁健兴及萧楚钗；右起为陈清杰及孔 

志明。 
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SUMMARIES
续工作了8个小时至下午5时，成
功制作5000粒汤丸，900粒寿桃及900粒红鸡蛋。主办单位也送礼及派发红包给300名长者及残障人士，同时也移交捐款
给4家慈善中心！受惠慈善机构，包括仁爱之家孤儿院、马来西亚大爱残障收留社、友善残障福利中心及P 0 B
PDaySpring
Selangor°筹委会主席孔志明致词时说，感谢热心商家的支持与赞助及出席，义工团紧密合作，无私的付出，使本届冬至
施赠敬老慈
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雪水供公司收購雪河公司 

日期延長至2月28日 

(吉隆坡1 7日 

讯)雪州水务管理公司 

(AIR SELANG0R )和 

金务大联营公司雪河公 

司（SPLASH )双方同意 

延长雪州水供公司收购 

雪河公司的日期，即从 

本月27日延长至2019年2 

月28日《 

金务大联营公司今 

日向大马交易所提交文 

件时表示，此举是为了 

使雪州水供公司能够履 

行股份购买协议中的先 

决条件，以收购雪河公 

司100%的股份 
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SUMMARIES
雪水供公司收購雪河公司 日期延長至2月28日(吉隆坡1 7日讯)雪州水务管理公司(AIR SELANG0R
)和金务大联营公司雪河公司（SPLASH
)双方同意延长雪州水供公司收购雪河公司的日期，即从本月27日延长至2019年2月28日《金务大联营公司今日向大马交
易所提交文件时表示，此举是为了使雪州水供公司能够履行股份购买协议中的先决条件，以收购雪河公司100%的股份
Pengurusan Air Selangor Sdn Bhd (PASSB) and SPLASH Holdings, Gamuda Bhd`s associate company, have mutually
agreed to extend the cut off period for the fulfilment of the condition precedent to the share purchase agreement (SPA)
for the Splash acquisition deal to Feb 28, 2019 from Dec 27, 2018. In a filing with Bursa Malaysia, SPLASH said the
move was made to enable PASSB to fulfil the conditions precedent in the share purchase agreement to acquire a 100
per cent stake in SPLASH.
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_點評7 應設最高監督部門 

烂 
路的原因很多，包括工程 

‘局没有维修好，也可能包 

括市议会挖完洞做完工程后没有填 

好，也可能是雪州水供公司的水喉工 

程——总之，涉及要在地面挖洞进行 

维修或水电装置的工程非常多。但 

当地居民的要求只有•个：快快完 

段 

多 

题 

的 

工，并快快把路铺好。 

很多交通意外都源自道路凹凸 

不平，下雨时积水看不到窟窿。摩哆 

车骑士最可怜，不慎撞上后，翻摩哆 

车，小则受伤重则丧命。 

尤其是在-些街灯不明的地 

这些地段在新村或发展郊区最 

所以地方政府不要，j、看这些/J、问 

很可能正是处处隐藏杀机。 

谁挖的洞谁来填！这是很公平 

谁填不好也应该追究谁，这也是 

很公平的》 

只是，工程后留下的手尾或填 

不好的窟窿，居民投诉后经常换来. 

句：“不关我部门的事，是另一个部 

门‘“推到最后找到相关部门，幸运 

的话他们赶快处理，不幸的话，拖延 

着或爱理不理。你奈他如何？ 

这是地方政府最令人话病的 

地方？难道没有一个更高的部门来 

监督？大家各自为政就可以互相推 

诿？ 

二叔觉得，州政府应该有一个 

最高单位，同时监督和协调这多个涉 

及善后的部门，不能让大家推来推 

去，最后好像不需要问责这样。 

问责，正是政府部门最基本的 

服务态度啊！偏偏这个态度在这里最 

缺乏。 
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SUMMARIES
_點評7 應設最高監督部門
烂路的原因很多，包括工程‘局没有维修好，也可能包括市议会挖完洞做完工程后没有填好，也可能是雪州水供公司的水
喉工程——总之，涉及要在地面挖洞进行维修或水电装置的工程非常多。但当地居民的要求只有•个：快快完段多题的工
，并快快把路铺好。很多交通意外都源自道路凹凸不平，下雨时积水看不到窟窿。摩哆车骑士最可怜，不慎撞上后，翻摩
哆车，小则受伤重则丧命。尤其是在-些街灯不明的地这些

Page 2 of 2

18 Dec 2018
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Metro Edition A • Page: 2
Printed Size: 135.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 4,220.00 • Item ID: MY0034611888

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



会见业者寻策探讨 

当记者提及执法当局已在许多特定路段限 

定车速时，查尔斯反问记者，不见得这些驾驶 

大卡车的司机会遵从交通规则，因此他唯有出 

此下策，若卡车司机在道路上奔驰的情况没有 

改善，只能建议由运输业者替属下员工买单， 

出资给工程局作为道路维修基金。 

“有鉴于使用巴生道路前往港口的重型车 

辆与日俱增，我将寻求会见巴生西港、北港及 

运输公司等利益相关者，与他们寻策探讨，如 

何改善旗下卡车司机使用道路的公路行为。” 

查尔斯是在昨日于巴生共和华小，颁发与 

巴生市国际青年商会（JCI Bandar Klang )联办 

的“冋到学校” 100令吉购物礼券给90名学生 

后向记者指出，他在会上告诉工程局官员，除 

了需慎选修路承包商，也需确保承包商的工程 

达标，并有_ •套淘汰不合格承包商的机制。 
另外，他透露，交通部已拨款95万令吉给 

工程局，以提升和维修英达岛巴生港口自贸区 

(PKFZ )的周遭路况。 

采“补路洞”临时方案 

至于连接沙亚南大道（KESAS )至英达岛 

西港的必经之路，因道路损坏常被诟病，他坦 

言，工程局仍未有维修该道路的拨款。 

查尔斯透露，工程局现阶段会采取临时方 

案，为严重受损的巴生直落贡及万津路等路段 
“补洞”，事实上补洞的措施乃常年进行，唯 

他在接获民众诸多投诉后，要求工程局需尽速 

进行。 

他认为，随着政府取消联邦大道收费站 

后，许多要前往巴生港口的车辆及罗里涌入巴 

生，造成巴生区道路不胜负荷，更容易损坏。 

—90名学生与家长在领取100令吉回到学校购物礼券后， 

与嘉宾合照。站者前排左三起简添智、陈志明、伍醒罱、李 

征襄、黄欣怡、查尔斯、纳兰和普斯巴。 

反校園霸凌多關心子女 
尔斯披露，配合明年新学年开 

I学，巴生区国会议员办公室特 

拨出一笔款项发放450张价值100令吉礼 

券，让家长在指定的商店为子女购买校 

服等开学用品，减轻家庭负担 

他表示，配合推介的“成为夥伴， 

不要霸凌”（buddy not bully )全国反校 

园霸凌醒觉运动，）也呼吁为人父母多关 

心子女的行为举止，若孩子回到家会特 

别安静与孤僻，应向孩子了解是否在学 

校遭霸凌等。 
他说，父母应了解孩子的交友圈， 

査爾斯：卡車髙速駕駛擴大路洞 

運—詹基金 
(巴生17日讯）巴生区国会议员查 

尔斯指出，根据他日前会见雪州公共工 

程局官员获悉，重型车辆高速驶过已千 

疮百孔的道路，将使得“小洞变大洞” 

伤上加伤，这也是巴生区道路损坏不堪 

的原因，若情况持续，他建议由运输业 

者缴付一笔款项给工程局，作为道路维 

修基金。 

“运输公司业者有必要教育他们的罗里司 

机减速行驶，因工程局的科学研究显示，重型 

车辆的高速驾驶是造成路洞扩大原因。” 

無 
尽管工程局正加速“补洞”，惟遭网民质疑此举只是 

“头痛医头，脚痛医脚”，并盼工程局能慎选和监督承包商 

施工，确保道路能更加耐用。 

查尔斯（左三）早前会见雪州 

工程局官员时，向该局反映巴生区 

的路洞问题日益严重，要求工程局 

尽速修补。左二为伍醒罱 

他说，父母应了解孩子的交友圈， 

知道孩子的交友对象，关心孩子和走人 
孩子生活，万一孩子发生什么事，父母 
就不会后知后觉。 

黃欣怡：“回到學校”活動分3部分 

FV 
生市国际青年商会秘书长兼 

〖筹委会主席黄欣怡表示， 
“回到学校”活动分成3部分，即邀请 

巴生中华国中辅导老师林淑琴，向学 

生分享校园霸凌的真实案例和解决方 
法、推介明年度“成为夥伴，不要霸 

凌”活动和派发礼券。 

出席者有巴生市国际青年商会会 
长陈志明、2019年“成为夥伴，不要 
霸凌”筹委会主席简添智、共和华小 

代表李征襄、巴生市议员伍醒罱、纳 

兰和普斯巴瓦丽® 
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SUMMARIES
会见业者寻策探讨
当记者提及执法当局已在许多特定路段限定车速时，查尔斯反问记者，不见得这些驾驶大卡车的司机会遵从交通规则，因
此他唯有出此下策，若卡车司机在道路上奔驰的情况没有改善，只能建议由运输业者替属下员工买单，出资给工程局作为
道路维修基金。“有鉴于使用巴生道路前往港口的重型车辆与日俱增，我将寻求会见巴生西港、北港及运输公司等利益相
关者，与他们寻策探讨，如何改善旗下卡车司机使用道路的公路行为。
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r 1夢 

(后排左起）、黎潍福及郑桠铧与歌唱组得奖 蔡耀 

者合影。 

2冠兒童新秀歌賽才藝賽 

50人參加成績揭嘵 
(安邦17日讯）配 

合学校假期日，“2冠儿 

童新秀卡拉歌唱比赛及 

才艺比赛”日前在安邦 

太子园意思美食欢乐中 

心举行，让小朋友在假 

期内参与活动。 

该活动由雪隆华 

华歌友公会主办、太子 

园意思美食欢乐中心协 

办，来自全马各地五十 

多名参加者角逐歌唱才 

艺奖项，大会特邀两名 

年轻歌唱好手舞台摇滚 

王子陆珈成及冠军歌后 

赵佩君出任评委工作 

该会邀请n•动党莲 

花苑区州议员黎潍福及 

安邦再也市议员蔡耀宗 

出任颁奖嘉宾。 

郑桠铧： 

比赛促进歌艺交流 
大会总策划郑桠 

铧在致词时感谢所有报 

名参与比赛的小朋友及 

家长，以及出席观赏比 

赛的太子园居民，让歌 

唱比赛锦上添花，场面 

更加热闹。他鼓励参赛 

者，并说该比赛促进歌 

艺文化交流。 

黎潍福致说，在太 

子园的拉圾问题已获到 

良好的处理，加上其服 

务团队里的市议员充分 

合作，以致民生问题能 

有效及急速解决。 

歸漏 

黎潍福（右）颁发奖杯给 

才艺组冠军叶圮森。 

• 歌唱組得獎者 

奖项1 姓名 歌曲 

冠军郭莉惠（11岁） 就是现在 

亚军刘恺昕（9岁） 弥渡山歌 

季军叶欣奇（11岁） 山路十八弯 

殿军茹紫芯（10岁） 胡桃夹子 

台风奖苏钰淇（11岁） 上花轿 

服装奖刘恺晟（7岁） 包青天 

服装奖邓紫洁（3岁） 妹妹背着洋娃娃 

• 才藝組 

奖项| 姓名 表演项目 

冠军叶圮森（9岁） 百变天王秀 

亚军杨植晴（8岁） 融合舞蹈 

季军许沛柿（8岁） 舞蹈 

殿军祝晓彤（6岁） 圣诞舞蹈 

他也在会上鼓励参赛者在 

学校假期里参与有益的歌唱活 

动，多选唱本地原唱作品，推 

动本地原作品，发扬马来西亚 

的歌唱新作品。 
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SUMMARIES
 r1夢 蔡耀
(后排左起）、黎潍福及郑桠铧与歌唱组得奖者合影。2冠兒童新秀歌賽才藝賽50人參加成績揭嘵(安邦17日讯）配合学校
假期日，“2冠儿童新秀卡拉歌唱比赛及才艺比赛”日前在安邦太子园意思美食欢乐中心举行，让小朋友在假期内参与活动
。该活动由雪隆华华歌友公会主办、太子园意思美食欢乐中心协办，来自全马各地五十多名参加者角逐歌唱才艺奖项，大
会特邀两名年轻歌唱好手舞台摇滚王子陆珈成及冠军歌后赵佩君出
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依斯迈（前左三）表明，雪州巫统及臂膀与巫统总部不离不弃，唯对是否继续支持阿末扎 

希领导巫统，依斯迈则语带保留称，先要与雪州巫统领袖开会取得共识方能定夺。前左一起礼 

占、末纳扎里；前右三州秘书拿督佐汉。后左二起英然和阿都拉曼。 

雪巫統：4州議員不退黨 

(沙亚南17日讯）雪州巫统4名州议员不 

背弃巫统退党跳槽！丹绒加弄区国会议员，也 

是前房地部长的丹斯里诺奥马，被信任不会跳 

木歯。 

巫统副主席兼雪州巫统联委会主席拿督斯 

里依斯迈沙比利今日召开新闻发布会，针对近 

来多名巫统国州议员集体跳槽发布4点声明， 

即雪州巫统对该党沙白安南区国会议员拿督莫 

哈末法依沙的退党深感遗憾、雪州4名州议员 

继续与巫统同在、雪州巫统继续效忠党中央及 

雪巫统会扮演好在雪州的反对党角色，期许下 

届大选夺回雪州政权。 

不过，新闻发布会只有两名巫统雪州议员 

在场，他们是身兼雪州议会反对党领袖的双溪 

侨华区州议员礼占和双溪班让区州议员拿督英 

然；较资深的双武隆区州议员拿督3苏丁因牙 

痛、乌鲁安南区州议员拿督罗斯妮人在麦加朝 

圣而缺席。 

诺奥马目前在麦加 

询及雪州巫统唯一的国会议员诺奥马的动 

向，依斯迈坦言，基于诺奥马目前人在麦加朝 

圣，未能与对方联络上，但他“相信”诺奥马 

会继续留在巫统。 

针对诺奥马早前曾见过首相马哈迪并拍过 

合照，他表示，诺奥马本人和巫统署 
巫統退黨潮 

I已跳槽 I 
慕斯达法(曰里） 加盟土团党 

诺阿兹米(崙眼色海） 加盟土团党 

玛丝艾米雅蒂(马日丹那） 加盟土团党 

罗士曼依斯利(纳闽） 加盟民兴党 

I独立议员 

赛阿布胡先（武吉干当） 韩沙再努丁（拉律） 

阿尼法阿曼（金马利） 莫哈末法依沙（沙白安南） 

阿兹莎顿（保佛） 依克玛希山（丹那美拉） 

阿都拉欣巴克里（古达） 罗索华希（乌鲁登嘉楼） 

查卡利亚（里巴兰） 沙布丁（打昔汝莪） 

罗纳建迪（比鲁兰） 阿都拉迪夫（丰盛港） 

雅玛尼（实必丹） 

留守巫统 I未表态 

阿末扎希（崙眼拿督） 查希迪（巴东勿刹） 

纳吉（北根） 拿督斯里沙希淡（亚娄） 

依斯迈沙比利（百乐） 阿都阿兹（华玲） 

马哈基尔卡立（巴东得腊） 利査马力肯（甲抛崙底） 

东姑安南（布城） 诺奥马（丹绒加弄） 

三苏安努亚（玲珑） 加拉鲁丁（日叻务） 

纳兹里（硝山） 阿都拉曼莫哈末（立卑） 

凯里（林茂） 阿末纳兹兰（而连突） 

安努亚慕沙（格底里） 依斯迈（马兰） 

诺莱妮（巴力士隆） 莫哈末沙哈（巴耶勿刹） 

莫哈末沙林（仁保） 依斯迈赛（瓜拉吉挠） 

哈斯布拉（宜力） 哈山阿都芬（云冰） 

马丝杜拉（江沙） 阿汉（东南镇） 

莫哈末尼沙（巴力） 哈丽玛（哥打丁宜） 

达祖丁（巴西沙叻） 阿莎丽娜（边佳兰） 

希山慕丁（森波浪） 阿末马斯兰（笨珍） 

依德里斯朱索（勿述） 阿末加兹兰（马樟） 

莫达拉丁（京那巴当岸） 东姑拉沙里（话望生） 

阿末韩查（野新） 

合照，他表示，诺奥马本人和巫统署 

理主席拿督斯里莫哈末哈山都已作出 

解释，主要是商讨巫统不要被解散， 

无关议员或领袖跳槽。 

至于传言指巫统议员退党潮陆续 

有来’他表本不确定，但从巫统于本届大选失 

去政权以来，这些流言就不绝于耳。 

对扎希支持度待开会讨论 

询及对目前遭倒戈的巫统主席拿督斯里阿 

末扎希的领导，巫统党选与阿末扎希同•竞选 

团队的依斯迈却语带保留，表明雪州巫统与二 

机构与巫统总部同在，但对于阿末扎希的支持 

度，他表示需等雪州巫统开会商讨才有定案。 

“基于目前年抄许多领袖都放假了，我会 

等他们回国和朝圣后才开会讨论（对支持阿末 

扎希决定）。若到时还有需要，我们会开会讨 

论，但在这期间可以发生任何事。” 

传言指阿末扎希在巫统党选中贿选，他表 

示不知情，交由执法单位调查，不过他促请执 

法单位•视同仁，同样调查公正党党选有领袖 

被指贿选的疑云。 

“法依沙应辞沙白议员” 

依斯迈认为，就算雪巫统不敦促退党的法 

依沙辞去沙白安南国会议员职位，但作为一名 

有尊严的政治人物，法依沙理应这么做，因法 

依沙是以国阵旗帜赢得议位，而且获得党上下 

动员和助选，才能当选为国会议员。 

“对我来说，他的（退党）行为非常不应 

该，他靠着党的支持才中选，忽然遗弃党形同 

于叛党 

沙白安南区部主席拿督阿都拉曼崙克里表 

示，法依沙的退党是毫无预警的，过去党同志 

-起办活动，没听闻法依沙萌生去意，他对其 

行为深感失望。我不要在这里谴责他，也许他 

有自己的苦衷。出席者有雪巫统署理主席拿督 

末纳扎里、秘书拿督佐汉、州妇女组副主席和 

女青团团长等。 

斯迈认为，就算有多名国 

|^<州议员离开巫统，包括 

丹州日里区部主席兼前贸工部长拿 

督斯里慕斯达法、以及霹雳拉律区 

部主席兼前贸消部长拿督斯里韩沙 

再努丁，都不会动摇巫统的领导结 

构，因区部署理主席可直接接任。 

他表示，以雪州沙白安南区部 

而言，区部主席法西亚退党后，署 

理主席阿都拉曼便顺理成章接任， 

所有党务照旧，而近来的议员退党 

潮，并没引发区部被解散和党员退 

党的事件，议员和领袖的个人行为 

对巫统毫无影响 

基于我国没有反跳槽法令，巫 

统只能对跳槽的议员，人禀民事诉 

讼追讨大选时的助选费。 

应制定反跳槽法 

也是彭亨百乐区国会议员的他 

坦言，按照目前情势，他认为是时候制 

定反跳槽法令；至于会否联合巫统全体国 

会议员在国会推动此事，他认为，就算是 

希盟政府内部，也有议员不愿接收跳槽议 

员，有意推动制定反跳槽法。 

虽然巫统议员人数锐减，但他重申， 

區 
部 
署 
理 

巫统与伊斯兰党没有结盟，而是针对 

特定议题，如“反对《消除，切形式 

种族歧视国际公约》（ICERD)”合 

作。至于沙巴巫统归咎于巫统与伊党 

的合作，使得沙巴有14名国州议员和 

2名上议员集体退党，依斯迈认为是 

沙巴巫统感到“混淆”，并承认沙巴 

^政治情况与西马大不同 

对于其本身是否接获跳槽献议， 

他打趣道，也许是他党职太高，没接 

获任何献议。 

“区部主席有权表个人立场” 

巫统大港区部主席拿督斯里嘉马 

-f.尤诺斯要阿末扎希下台，依斯迈指区 

^部主席有权发表个人立场，但这不代 

主表雪州巫统党员和州联委会的意见， 

州联委会的立场需开会才能定夺。 

“很多人都要求（阿末扎希） 

下台，包括凯里（巫统林茂区国会议 

，这是他们的权利，我们欢迎不同意 

巫统能容许不同声音，党的立场最终 

需开会定夺-s:"‘ 

嘉马在新闻发布会后低调出现，并与 

依斯迈共进午餐后同步离开，记者观察到 

嘉马神色异常凝重。 

员） 

见， 

退
黨
不
影
響
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SUMMARIES
依斯迈（前左三）表明，雪州巫统及臂膀与巫统总部不离不弃，唯对是否继续支持阿末扎
希领导巫统，依斯迈则语带保留称，先要与雪州巫统领袖开会取得共识方能定夺。前左一起礼占、末纳扎里；前右三州秘
书拿督佐汉。后左二起英然和阿都拉曼。
 雪巫統：4州議員不退黨
相信諾奧馬不跳槽”(沙亚南17日讯）雪州巫统4名州议员不背弃巫统退党跳槽！丹绒加弄区国会议员，也是前房地部长的
丹斯里诺奥马，被信任不会跳木歯。巫统
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、+起事件被附近的闭路 

电视拍到，今早在网 

上广传；有网民留言，事发时 

除了有人亮刀破坏-辆车子之 

外，也使用灭火器喷雾，过程 

中有数辆轿车损坏。 

此外，也有人指该名车 

主昨日心有不甘与朋友上门取 

车，却被禁止离开，甚至遭对 

方持刀袭击。 

根据-名网民的留言，修 

车厂东主除了收取不合理修车 

费用之外，也向车主收取停车 

费，甚至霸占露天停车位；尽 

管民众向警方和雪邦市议会投 

报，却徒劳无功 

一名受伤男子倒地，等待救援。 

車主與業者起衝突 

爭執修車費引發小騷亂 
(八打灵再也17日讯）.名巫裔男 

子指修车厂收费不合理而与东主发生冲 

突，进而引发小骚乱，导致2名上前帮忙 

的公众受伤。 

警方：没涉种族因素 

雪邦警区主任阿兹助理总监受询时 

证实这起骚乱事件，他强调这是修车J “ 

东主与车主之间的误会，没有涉及种族 

因素；警方事发后已逮捕包括修车厂东 

主的2名锡克裔男子，以进-•步协助调 

杳。 

这起事件是于昨日下午5时30分， 

发生在蒲种布特拉柏兰岭花园-间修车 

厂。 

阿兹指出，警方初步调查显示，该 

名国产Alza休旅车车主上周五（14日） 

将车送修，当时修车厂东主声称修车费 

是300令吉左右，不料隔天车主致电询问 

修车进展时，东主声称有其他零件需要 

更换，要多收400令吉。 

他说，车主答应后，昨天上门取 

车时，东主又以车主连累他星期天也工 

作，要额外收取200令吉，车主大为不满 

而发生争执。 

2公众上前帮忙受伤 

“双方因此起冲突，正巧路过的附 

近居民路见不平，结果引发小骚乱，导 

致其中2人在混乱中受伤。” 

他指出，2名伤者其中-•人被灭火器 

喷中而呼吸困难，另-人则被刀砍伤， 

不过两人的伤势不严重，到医院接受治 

疗后获准出院。 

一名男子手持巴冷刀 

袭击他人。 

“2名伤者过后向警方报案；虽然这 

起事件中2名嫌犯有说出一些种族言论引 

起另-•方不满，不过我再次强调，这并 

非一起种族主义事件。” 

此外，针对有人指责警方行事缓 

慢，无法及时制止骚乱事件，阿兹回应 

说，警方当时是要维持社会秩序为先， 

所以在处理上更为谨慎，以免被有心人 

传开，引起很严重的社会矛盾。 

“警方在接获投报后，包括我在内 

已有近50名警察到现场维持秩序，警方 

也采取了相应的行动，包括逮捕2名嫌犯 

助查，但在维持社会秩序的前提下，警 

方会更谨慎处理这样的事件” 

他也促请公众不要在网络上散播不 

实消息，也不要轻易相信网络上的假消 

息。 
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SUMMARIES
、+起事件被附近的闭路
电视拍到，今早在网上广传；有网民留言，事发时除了有人亮刀破坏-辆车子之外，也使用灭火器喷雾，过程中有数辆轿
车损坏。此外，也有人指该名车主昨日心有不甘与朋友上门取车，却被禁止离开，甚至遭对方持刀袭击。根据-名网民的
留言，修车厂东主除了收取不合理修车费用之外，也向车主收取停车费，甚至霸占露天停车位；尽管民众向警方和雪邦市
议会投报，却徒劳无功一名受伤男子倒地，等待救援。車主與業
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SUMMARIES
Serdang Sinar Harapan Welfare Organization had organized an open house in conjunction with Christmas celebration
here at Chapel of St Anthony, Serdang. Communications and Multimedia Minister Gobind Singh Deo asked the
community to stay calm and patient until the goverment take the right measurement to curb the problem faced by them
during his speech.
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